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あらためて明けましておめでとうございます。大学入試センターも終わり、ほっと一息つきながら

も日々のお仕事に追われていることと思います。まずは静岡大学の教職員の皆さまのご健康とご発展

を祈念させて頂きます。また日頃から教職員組合にさまざまなご支援いただき、お礼申し上げます。
 

 昨年は、次期学長選出意向投票において組合主催の公開討論会の開催を通じて、教職員の多忙化改

善や非常勤職員の 5 年での雇止め阻止、職員の再雇用制度の改善など静岡大学が抱える諸問題につい

てより幅広い議論の場を提供することができました。次期学長に教職員が抱える職場の問題をよりリ

アルに認識してもらうことができたのではないかと思います。 

 一方で 12 月までに大学側と団体交渉を２回、事務折衝を２回行い、労働契約法に基づいた５年を

超えた雇用期間の実現とフルタイムでの再雇用の実現、そしてセンター入試の手当改善や過重な負担

の改善などの問題解決に重点的に交渉を行ってきました。組合として職場実態アンケートを実施し

て、教職員の声をよりリアルに交渉に反映させるようにも務めて来ました。また財政問題についても

独自の分析を行い、財政難を理由にした改善先送りの大学の姿勢にメスを入れる努力も行いました。

 その結果、特任教員の雇用期間上限を５年から１０年に延長するなどの成果を挙げることはできま

した。また人勧に準拠した給与改善にも貢献できたと思います。しかし残念ながら、非常勤職員の５

年での雇止め改善やフルタイムでの再雇用については「今後も検討する」とされ、実現することがで

きませんでした。教職員組合の力不足と皆様にお詫びします。 

 非常勤職員の雇止め問題については、昨年の団体交渉前に文科省が５年での雇止めは労働契約法の

改正趣旨に反する違法行為であるとの通達を出していることがその後判明しました。労働契約法改正

から５年経過する１８年度までに無期雇用転換を保証する就業規則改正を行うようにも勧告していま

す。これに従い、静岡大学は来年度には５年超の雇用継続を認める方針です。ならばなぜ一年前倒し

に実現しないのでしょうか。残念でなりません。 

 運営費交付金の削減の一方での競争的資金の増大によって、教職員の人件費削減の一方での業務の

多様化と過重化が進んでいます。職場環境の劣悪化のなかで教職員組合の活動が年々困難になってい

ます。組合員数が減少傾向のなかで組合役員の負担も重くなっています。しかし、このような職場環

境の劣悪化が進むからこそ、組合員数を増やしながら、みんなで荷を分かち合って組合活動を支える

輪を大きくすることがますます必要だと考えます。 

 静岡大学の健全な発展のためには、静岡大学で働くすべての教職員が、その能力を十分に発揮しつ

つ、人間らしい暮らしが営める健全な職場環境が欠かせません。そのためにこそ教職員組合の存在価

値があります。この教職員組合の発展のためにもぜひ、教職員組合の連帯の輪を一回りも二回りの大

きくするように周りの方に声を掛け、仲間に迎え入れて頂きたいと思います。 

教職員組合の力の源泉は、皆様の切実な声です。ご意見やご要望などなどありましたら、お近くの

役員やまたは書記局まで、お気軽にお知らせください。皆さまのご協力あっての組合ですので、是非

ご支援くださいますよう、よろしくお願いいたします。  

静岡大学教職員組合 
 
静岡：内線 2790 

  suu@jade.dti.ne.jp 

浜松：内線 3910 

suu-seibu@vcs.wbs.ne.jp 

組合 HP： 

  http://shizudai-union.net/ 

（随時更新中！） 

2017 年 年頭のご挨拶 「教職員組合の連帯の輪をもっと大きく」
                  執行委員長 鳥畑 与一 

本年もどうぞよろしくお願いいたします！



  
スキーと温泉の集い 2017.1.7～1.9 Mt.乗鞍スノーリゾート 

今季は総勢 25 人で乗鞍高原温泉に行ってきました。昨シーズン

に続く雪不足で滑りの満足度はイマイチでしたが、他はすべてバッ

チリで、参加の皆さんにも喜んでもらえました。 

お天気が初日・最終日が晴、中日も曇→雪で風もなくストレスな

く滑走できました。また、スキー場トップや行きのバスからは日本

アルプスや八ヶ岳の大展望。白い高峰がとてもきれいでした。 

貸切でお世話になった宿・ガストホフ千石が、美味しい食事、気

持ち良いにごり湯など、参加者には特に好評だったようです。最後

は、吉村書記夫妻のマジックに拍手喝采！ 

来季は同日程で、妙高方面を予定しています。乞う、ご期待。 
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 前回は病気治癒のため参加を止めましたが、スキーへの想いは変わらず、再度参加させて頂きまし

た。 

初日、板をつけてリフト乗場へ行く途中の緩斜面でアイスバーン上に転倒、「ヤッテシマッタナ！」と

思いましたが、大事には到らず、妻の励ましもあり、２日目も何とか滑り終りました。 

１日目は快晴、ゲレンデはアイスバーン、２日目は１年半の薬物治療で貧血状態、運動不足で筋肉メロ

メロ、メンバーの皆様ともはぐれて妻と励まし合って午前中で切り上げ宿へ引き上げました。３日目は

滑走せず、また異なった楽しみを十分味わうことができました。 

毎回楽しいツアーに参加させて頂き、80 歳まではなんとかという目標を達成できたのも皆様のお陰で

一昨年の組合スキーから、朝の出発となり、

景色が見えうれしい。松本市から西に向かい乗

鞍高原に向かうが、雪がなくて心配。初日は 14

時～16 時まで滑る。「シャ―」とはスキーの板が

アイスバーンを削る音。ボードは「ゴォー」と

いう音。一寸不気味。２日目は雪がまかれてい

て雪面がやわらかく滑りやすかった。 

80 歳になってもスキーができるのは大変う

れしい。根本先生と吉村さんのお世話に感謝、

感謝。 

とても楽しかったです。最初は岩とか草とかが表

面に出ていて驚きましたが、ちゃんと雪も降ったの

でよかったです。久しぶりにスキーに行きましたが、

とくにケガもなく何より。それからご飯がおいしか

ったです。 

そして何より入試？委員長？をやる母が、滑って

転ぶなどという悲劇をおこさなくてよかったです。

縁起悪いなんてものじゃないですからね。それから

先生方や大学生の皆様、先生方のご家族の方々、様々

な方とお話できて楽しかったです。また来たいです。

２年ぶりに参加しました。朝発ちで、当

日半日、中日一日、最終日は２時間、お天

気も良く丁度良い日程でした。 

お料理、温泉にも満足で、日程が合え

ば、次回も参加したいと思います。ありが

とうございました。 

今回もとても楽しかったです。初めは雪が少なく滑り

にくかったけど、２日目の午後から雪が降ったため最終

日は滑りやすくなりました。３日間たくさん滑ることが

できたので良かったです。 

また、３日目の昼に行ったバームクーヘン屋さんもと

ても美味しく、また行きたいぐらいでした。来年の組合

スキーも楽しみにしています。 

毎年、楽しく参加させて頂いております。

嬉しい友達の輪ができて幸せ！ 酒が飲

めるよう努力しようかな・・・。 

広すぎて迷うスキー場より良いかもしれ

ません。欲を言えば、午前中に到着でき

るゲレンデに近いところが最高ですね。 
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今回は初めての参加でした。誘ってくれた

方が急に参加できなくなって、一人かと思い

ましたが、一度一緒に滑ったことのある榛葉

さんや他にも知り合いがいてびっくりしまし

た。また、一緒に滑った谷さんはじめ皆さ

ん、幹事のお二人などいろいろな方にお会い

できて、スキーも初日と最終日は天候にも恵

まれ、とても楽しい３日間でした。 

楽しみにしていたスキー 

あっという間に３日間が過ぎていきました。乗

鞍のバーンには初日がガリガリ、２日目の午後か

ら雪になりバーンは最高に。夜の食事の後のマジ

ック、すばらしかった。楽しい夕食でした。３日

目、半日があっという間に終わってしまいまし

た。楽しかった。料理もお風呂も最高でした。 

ござ

組合スキーに参加して 

 今回６年ぶりくらいで、参加させていただ

きました。当初、息子と２人で参加申込したの

ですが、息子が来られなくなり、ひとりでの参

加となりました。でも同室のお二方と親しく

していただき、楽しい３日間となりました。雪

は少なめでしたが、十分にスキーと温泉を楽

しむことができました。幹事のおふたりに感

謝です。 

会への参加、スキー場ともに初めてでした。また新

年早々にて楽しく過ごすことができました。皆様気さ

くな方々ですぐに溶け込むことができて何よりでし

た。また学生さんと会話することも私には新鮮で思い

出に残ることになりました。今年で 73 歳になります

がよろしければ、次回の参加お願いできれば幸いで

す。 

おおシーハイル‼ 山に幸あれスキー仲間！ 

参加の皆さま有難うございました。 

一日一日が非常に充実した３日間でした。僕

自身スキーは２年ぶりでしたが、とても楽しく

滑ることができました。そして何よりも怪我な

く３日間を終えることができました。谷先生も

含め、体調に不安がありましたが、最終日には

全員元気になっていました。スキーと温泉と美

味しい料理、本当に思い出深い３日間でした。

天候にも恵まれ、雪は少なかったけれど、

楽しいスキーを楽しめました。宿も非常に良

く、温泉も７回も入ることができ、大変満足

できました。宿の料理も今までにない日本料

理で最高でした。 

毎年このスキーを楽しみにしている私たち

は、幹事さんのおかげだと感謝しております。

来年も楽しみにしていますので、よろしくお

願いします。 

 青空をバックに乗鞍岳が真っ白な姿で手招きして

いる。リフトを乗り継ぎ、スキー場のトップに到着。

東に中央アルプスを臨み、その奥には南アルプスが

続く。「来てよかった！」 この大パノラマだけで十

分満足だ。くわえて前夜の降雪のおかげで雪質も格

段に良い。スキー板を通して柔らかな感触が伝わっ

てきた。一瞬、腕前が上がったような気分になる。

 今回、初めて組合スキーに参加させていただいた。

参加前はワクワクと不安が半分ずつ、正直勢いでバ

スに乗った感じだったが、結果、私にとって最上の３

日間となりえたのは、参加者の皆様との新しい出会

いがあったからこそ……。ちょっとした異業種交流

会みたくもあり、皆様、センスが良くて、楽しくて一

日がアッという間に過ぎていた。 

最後に幹事様はじめ参加者全員の皆様に、心から

お礼申し上げます。来年も是非参加したいと思いま

す！ 



 

本年度退職・転出される皆様 …まずは書記局までご連絡ください！

 2 年ぶりの組合スキー、そして 2 年ぶりのスキー。今回は谷研究室の学生・院生 5人が参加しました。内 1

人は膝の故障で 3 日間ともスキーせず。もう一人は前日からの風邪が長引き 1 日目のスキーせず。そして谷

は、その風邪を引き受け 2 日目のスキーせず。さらに 3 日目は学生 4 人がスキーせず。ということで 6 人が

一緒にスキーをした日は 1 日もありませんでした。しかし、２晩とも夕食前と後に全員で卓球大会を楽しむ

ことができました。ホテルの食事も大変おいしく満足のいく内容でした。 

 スキー自体は、何とか気持ちよく滑ることができ、これまで参加者の方と一緒に滑ることがほとんど無か

ったのですが、今回の３日目は初めて私の滑りを披露することができました。また、ラッキーというか最悪

というか、３日目の最後の１本で１５年ほど履いていたスキーブーツが経年劣化で完全に破損してしまいま

した。次回のスキーは新品での参加となります。 

 あと、温泉ですが、今回は硫黄の白濁湯で、十分温泉気分を味わうことができたのですが、上がり湯を使

わずそのまま出たので、帰ってから家の者にその臭いで文句を言われました。洗濯を２度ほどしたようです。

 私は定年まであと１年となりましたが、組合スキーに定年はありませんので、その後もゆったりと皆さん

と一緒に楽しみたいと思います。根本先生、今後ともよろしくお願い致します。 

「平和と文化の集い「おでんと焼き鳥 de トーク」が 12 月 21 日（水）17:30 から佐鳴会館ホールで開催さ

れました。組合員の家族や未組合員、学生の方も含め、40 名が参加し、盛況でした。 

 ミニ学習会では、静岡大学人文社会科学部の小倉将志郎先生に、「ポピュリズム？排外主義？それとも？

―トランプ現象と Brexit から読み解く―」と題して講演をしていただきました。6月にイギリスが EU を離

脱し、11 月には「米国第一」をスローガンに上げてドナルド・トランプ氏が米国次期大統領候補に選出され

たことを念頭に、政治・経済の背景と今後の世界の動きについて示唆に富んだお話をしていただきました。

 後半はお餅つき、おでん、焼き鳥、おしるこ、おにぎりなどを食べながら、楽器演奏や、マジックなど楽

しみました。最後はビンゴゲームで参加者全員賞品をいただき、楽しい会を閉会としました。 

《感想》小倉将志郎先生によるミニ学習会は、たいへん興味のある内容でした。イギリスが EU を離脱し、トラ

ンプ氏が米国次期大統領候補に選出された背景には、テロ拡大、移民・難民の受け入れ、貧富の差拡大、政治不

信がある。トランプ氏は、(1) 孤立主義的外交政策、(2) 保護主義的貿易政策、(3)排他主義的・大衆迎合主義

的国家政策をあげ、環太平洋経済連携協定(TPP)からの離脱、北米自由貿易協定(NAFTA)の再交渉を表明している。

フランス、イタリア、ドイツ、スペインなどでも難民排斥や EU 離脱の掲げる政党の躍進が予想されており、政

治、経済の予測は難しい。今後、日本への影響、グローバル化の動きについても注視していかなくてはならない。

EU 離脱とトランプ選出には類似の要因があることを理解でき、たいへん勉強になる講演会でした。小倉先生、あ

りがとうございました。 


